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PODER EXECUTIVO

PORTARIAS

ERRATA DA PORTARIA Nº 549/2024

Errata da Portaria Nº 549/2024, publicada no Diário Oficial do Município de
Arraial do Cabo, na edição 1084 de 26 de março de 2024 -, onde se Lê: no
período de 150 dias, leia-se: no período de 180 dias
PORTARIA Nº 549/2024
O Prefeito Municipal, no uso de suas atribuições que lhe confere o artigo
250º, inciso II e o artigo 42º, inciso I da Lei Orgânica Municipal, em
conformidade com a Lei Municipal nº 768/92 em seu artigo 136, inciso IX, c/c
artigo 158;
RESOLVE:
Conceder a servidora, Elizabeth Evangelista da Silva Almeida, Auxiliar de
Serviços Gerais, matrícula nº 9412, admitido em 11/06/2001, Licença Prêmio
no período de 180 dias a partir de 01/04/2024 a 28/09/2024 conforme
Processo Administrativo nº 2983/2023. 
Publique-se. Dê-se ciência.

Arraial do Cabo, 20 de março de 2024.
Marcelo Magno Félix dos Santos

Prefeito Municipal

ERRATA DA PORTARIA Nº 572/2024

Errata da Portaria Nº 572/2024, publicada no Diário Oficial do Município de
Arraial do Cabo, na edição Nº 1085 - de 27 de março de 2024, onde se Lê:
Assessor de Gabinete do Secretário II, Símbolo CA-10, leia-se: Assessor
Especial do Gabinete do Secretário I, Símbolo CA-3
PORTARIA Nº 572/2024
O Prefeito do Município de Arraial do Cabo, no uso das atribuições que lhe
confere o art. 117 da Lei Orgânica Municipal, e Decreto nº 3.883 de
16/02/2023;
RESOLVE:
Exonerar, a partir de 01/03/2024, Alixandra Carvalho dos Santos, do cargo
em comissão de Assessor Especial do Gabinete do Secretário I, Símbolo
CA-3, da Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Ciência, Tecnologia,
Esporte e Lazer.
Publique-se. Dê-se ciência.

Arraial do Cabo, 26 de março de 2024.
Marcelo Magno Félix dos Santos

Prefeito Municipal

ERRATA DA PORTARIA Nº 573/2024

Errata da Portaria Nº 573/2024, publicada no Diário Oficial do Município de
Arraial do Cabo, na edição Nº 1085 - de 27 de março de 2024, onde se Lê:
Símbolo CA-10, leia-se: Símbolo DAI-2 

PORTARIA Nº 573/2024 
O Prefeito do Município de Arraial do Cabo, no uso das atribuições que lhe
confere o art. 117 da Lei Orgânica Municipal, e Decreto nº 4.167 de
25/03/2024; 
RESOLVE:
Nomear, a partir de 01/03/2024, Alixandra Carvalho dos Santos, para
exercer o cargo em comissão de Chefe de Gestão de Verbas Federais e
Execução de Despesas Orçamentaria, Símbolo DAI-2, da Secretaria
Municipal de Educação, Cultura, Ciência, Tecnologia, Esporte e Lazer.
Publique-se. Dê-se ciência.

Arraial do Cabo, 26 de março de 2024.
Marcelo Magno Félix dos Santos

Prefeito Municipal

ATOS OFICIAIS

ATA 05/2023 - 05ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO
MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE DE 2023

ABERTURA DA SESSÃO: Ao trigésimo primeiro dia do mês de agosto de
dois mil e vinte e três, em segunda convocação às quatorze horas e trinta
minutos, a quinta Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Meio
Ambiente (CMMA) foi sediada na Secretaria Municipal do Ambiente e
Saneamento (SEMAS), situada na Rua Tokio, número setenta e seis, bairro
Praia dos Anjos (vulgo Baleia), realizada de forma presencial. VERIFICAÇÃO
DO QUÓRUM: Estiveram presentes: representando a Secretaria do
Ambiente e Saneamento (SEMAS)–Jorge Oliveira, Keila Ferreira, Juliana
de Oliveira Freitas Telles; representando a Fundação Municipal de Meio
Ambiente, Pesquisa, Ciência, Tecnologia, Esporte e Lazer(FUNTEC)-
Marlon Oliveira de Souza; representando o Projeto Animal – Ramon
Amorim; representando a sociedade civil- Josefina Fidalgo, Marília
Fonseca, Ana Célia Martins; representando a Associação Raízes -Aline
Lazaro e Senhor Edgar. Participando em forma de videoconferência:
Aline Dias (Instituto de Pesquisas da Marinha), David Barreto (IFF).
ORDEM DO DIA: A assembleia foi iniciada com o Presidente do Conselho
Municipal de Meio Ambiente, via videoconferência Jorge Augusto da
Costa Oliveira cumprimentando a todos e a conferência dos conselheiros
presentes e assinatura de lista de presença. Foi realizada leitura da pauta, em
seguida foram abordados seus itens. Foi apresentado o item um -
“Aprovação da ata da reunião anterior”: Todos os presentes receberam a
ata por e-mail para uma leitura prévia, na presente data foram colhidas as
assinaturas dos conselheiros presentes em assembleia.” TODOS OS
PRESENTES APROVARAM A ATA EM QUESTÃO”. Em seguida foi Jorge
Oliveira (SEMAS) passa a palavra para Agatha Martins (SEMAS) que
aborda o item dois – “ Retorno da Conferência Municipal de Meio
Ambiente”: Agatha Martins(SEMAS) cumprimenta a todos os participantes
presentes pessoalmente e por videoconferência, em seguida explica que
durante a conferência foi responsável por alguns assuntos, e hoje apresenta
um quadro geral de como foi a conferência municipal de meio ambiente de
dois mil e vinte e três ,que ocorreu no mês de junho, é compartilhado esse
quadro aos participantes da reunião através de slides, foi abordado o tema
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“Turismo e Ambiente o futuro que queremos” , então nós trabalhamos
juntamente com o turismo, a abordagem foi com três temas principais que , foi
a Lagoa de Araruama, as Unidades de Conservação e Orla Oceânica, vale
ressaltar que esses temas foram debatidos em dois dias , vinte e sete e vinte
oito de junho, foram realizadas rodas de conversas com os temas com
pessoas vindo de diversos locais do Estado, do Município, estudiosos,
diversas associações, contamos com cerca de cento e sessenta e cinco
pessoas ao todo , contando com palestrantes e ao final dessas rodas de
conversa nós tivemos, apresentação da nossa matriz fofa, que tem como
base: força, desenvolvimento e fraqueza, foram elaboradas matrizes durante
as tertúlias realizadas em que a sociedade civil teve grande participação, e
aprovaram o que foi discutido na ocasião, em relação a cada um desses
temas citados, ao final também foi lançado um livro de poesia de Lúcia Lessa,
uma poetisa de Arraial do Cabo, suas poesias são escritas de acordo com
cada praia e lagoa da região, a conferência está relacionada com todos os
nossos projetos e tem como vertente o programa “ Meu Ambiente” que tem
como objetivo atingir: pessoas, educação, biodiversidade e agenda urbana. A
conferência está inserida na agenda urbana, biodiversidade e educação
ambiental, vamos destacar que este é um programa específico da Secretaria
de Ambiente e Saneamento, e foi criado no início da gestão em dois mil e
vinte e um, vale ressaltar que tudo que a SEMAS promove está linkado a
alguma ODS, a alguma política pública e também ao já citado, programa Meu
Ambiente, pois os objetivos da agenda vinte trinta precisam ser alcançados.
Agatha (SEMAS) dá continuidade à apresentação mostrando algumas fotos
das rodas de conversa, fotos de nossa equipe, dos participantes e do nosso
Secretário de ambiente e Saneamento, Jorge Oliveira. Enfim chegamos ao
fim desta pauta com o panorama geral do evento. Agatha (SEMAS) deixa
espaço para perguntas, e o Senhor Edgar (NEABC) fugiu um pouco da pauta
e perguntou sobre o hospital dos animais em Monte Alto, que no caso é a
Clínica Municipal de Castração Animal Carlos Cunha, o mesmo questiona
sobre o funcionamento, Juliana de Oliveira (SEMAS), responde que a clínica
já está em perfeito funcionamento e deixa claro que o nosso primeiro passo
da política pública envolvendo a causa animal é o controle de natalidade de
cães e gatos, Seu Edgar (NEABC) questiona como é feita essa castração e
se os animais ficam na clínica, Juliana (SEMAS) explica que, a castração
está sendo realizada em animais com tutores responsáveis para oferecer o
tratamento pós operatório, sejam eles de rua ou com proprietários, pois ainda
não temos funcionários vinte quatro horas e estamos a espera dessas
contratações através do processo seletivo realizado ente ano no município.
Vale ressaltar que dentre essas primeiras castrações foram inclusos dois
gatos do Cais, justamente porque um protetor do município se prontificou a
fazer LT, o que chamamos de lar temporário. Juliana (SEMAS) destaca que
todo medicamento pós operatório é distribuído gratuitamente aos tutores
através de receita médica para a melhor recuperação desses animais
castrados. Senhora Josefina (SOCIEDADE CIVIL), questiona se o debate
todo da Conferência, não abordou em nenhum momento a causa animal,
Juliana(SEMAS) responde, que houve todo um cronograma para o mês de
junho do meio ambiente e inclusive, a inauguração da clínica animal faria
parte do fechamento deste mês especificamente, Keila Ferreira(SEMAS) que
participava no momento por videoconferência, pede a palavra e explica que
quando decidimos realizar uma conferência é decidido um tema, e o foco do
tema deste ano foi em áreas ambientais, explica que em novembro deste ano,

será realizado uma conferência específica para saneamento, ressalta que é
um bom momento para compor juntamente com Juliana(SEMAS) e os demais
integrantes da causa animal que participam deste conselho, um seminário
sobre o assunto causa animal, para avançarmos sobre campanhas de adoção
responsável e sugere que podemos começar esse processo dentro deste
conselho, Keila(SEMAS), sugere que seja marcada uma reunião para
falarmos sobre o assunto e propõe a criação de um grupo de WhatsApp para
isso .”TODOS OS PARTICIPANTES PRESENTES CONCORDAM QUE O
SEMINÁRIO SEJA REALIZADO E SE PROPOEM A AJUDAR NO QUE FOR
PRECISO” .  I tem dois:  -  “Retorno do ICMS ecológico”:
Agatha(SEMAS),inicia a pauta perguntando aos presentes se os mesmos
tem ciência do que é o ICMS ecológico, explica que é o imposto que o Estado
paga ao município e dentre esses ICMS, eles têm seis vertentes, uma delas é
a área ambiental e a SEMAS é responsável por enviar todos os dados, esses
dados são estilo imposto de renda, que são repassados anualmente para o
Estado e esses documentos, precisamos enviar, por volta do mês de junho e
por volta de agosto nós já temos o resultado, o resultado propriamente dito é
a junção de todos os dados que serão apresentados através de slides na
reunião e que classificam os municípios em ordem de melhor gestão
ambiental, possuímos noventa e dois municípios no Estado, e é estipulado
um ranking dos municípios, no ano passado estávamos em décimo quinto.
Agatha (SEMAS), explica como é dividido o ICMS, que são em três principais
critérios que são: recursos hídricos, reposição adequada dos resíduos sólidos
e pontuação de áreas protegidas, os municípios que possuem todos esses
quesitos, conseguem cem porcento da pontuação, só que, por exemplo,
Arraial do Cabo, não possui manancial de abastecimento e não tem
vazadouro, o que pontuamos então? Tratamento de esgoto, destinação dos
resíduos sólidos, áreas protegidas municipais, que são: áreas do Estado e da
União, as áreas protegidas municipais, que também entram na pontuação,
que são as unidades de conservação, conseguimos apenas setenta e cinco
porcento disso tudo, as áreas de conservação que pontuam quarenta e cinco
porcento do total, temos cinco, que são: RESEX, que é o mar todo de Arraial,
temos o PECS, que é o Parque Estadual Costa do Sol, a APA de
Massambaba, o nosso parque municipal da restinga da Massambaba e a
nossa REBIO, reserva biológica Brejo Jardim e Orquídeas, ano passado não
possuíamos REBIO, não pontuamos, diferente deste ano, que temos e já
pontuamos. Agatha (SEMAS) continua a apresentação mostrando alguns
comparativos do ano passado e do corrente ano e diz que não alterou muita
coisa, em relação as UCs, temos a de proteção geral, e a de proteção
municipal, então ano passado estávamos em décimo sétimo de proteção
geral, já este ano caímos para décimo nono, em relação às áreas municipais,
subimos de sessenta e quatro para quarenta e nove, por conta da nossa
REBIO. Agatha (SEMAS), explica o que pode ter acontecido para nós termos
caído de posição, sendo que aumentamos a pontuação municipal, a questão
é, mostra na apresentação o índice de todos os municípios, mantivemos os
índices de proteção normais e subimos,nos de proteção municipais, existem
vários municípios que podem ter feito áreas de proteção municipal, explica
que é uma competição, essas informações estão disponíveis no site do
observatório do ICMS ecológico. Em relação ao esgoto que equivale a vinte
porcento do total, Arraial do Cabo possui duas estações de tratamento de
esgoto, que é a Estação de Arraial do Cabo, sede, Rebeche e de Monte Alto,
mantivemos então esse índice, porém aumentamos dois pontos em relação
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ao ano anterior, o que pode agregar melhor este índice é o tipo de tratamento,
nós temos o tratamento secundário, com um tratamento terciário
conseguiremos melhorar esse índice, ficamos em décimo segundo de
noventa e dois munícipios e consideramos um bom resultado, Keila
(SEMAS), complementa a informação dizendo que esse início de esgoto na
realidade, o nível de tratamento que temos na cidade é o dois de peso,
quando conseguimos passar para terciário, começaremos a ter peso quatro,
só para termos uma melhor noção, São Pedro e Iguaba já são terciários e
mesmo assim ficamos à frente, a gincana realmente é variável, um ano
podemos ficar em cima no outro me baixo, no ano passado trinta e dois
destes noventa e dois municípios zeraram, o que acabou diluindo para outro
municípios essa pontuação total, na revisão de contrato de conceção da Pro
Lagos já está previsto este nível terciário. Marlon (FUNTEC), pontua a
questão das mudanças climáticas, o volume de águas pluviais aumentou
muito e a água do canal é pluvial também, só que quando chove muito, não
dá pra deixar os canais fechados pois há risco de inundação até de casas,
sugere até um trabalho preventivo, com tecnologia de previsão de tempo,
mecanismos prontos para não acontecerem desastres. David Barreto (IFF)
pede a palavra e parabeniza a equipe pelos resultados do ICMS, diz que lá
me dois mil e oito, Arraial do Cabo estava numa pontuação muito ruim e
esses índices apresentados hoje mostram uma outra realidade e que há uma
melhora constante neste resultado. Ramon(Projeto Animal),questiona se há
algum dado concreto sobre qual percentual de rede que já estão distribuídas,
águas pluviais e esgoto e se é possível fazer isto em todo Arraial do Cabo,
Keila(SEMAS), diz que em relação a isto, foi decidido usar a rede já existente
de coleta de esgoto, que também não é o ideal, hoje já existe oitenta porcento
de coleta de esgoto em sistema de tempo seco, por isso estamos contratando
a revisão do plano de saneamento básico, que irá mapear toda a rede de
esgoto da cidade e o mapeamento de rede de drenagem. Dando
prosseguimento a pauta interrompida, Agatha(SEMAS),começa falando da
parte de resíduos, que equivale a vinte porcento, nós temos a coleta solidária
que são os pontos de coleta seletiva que temos no município, garantimos um
ponto na coleta de recicláveis e a coleta de resíduos eletrônicos, estamos
também expandindo essas coletas seletivas para diversos outros pontos,
inclusive escolas, começamos também a coleta de óleo vegetal, que eles
multiplicam meio litro de óleo por dia por morador do município, que daria o
total anual, enviamos dois mil e quatrocentos litros, que não equivale nem a
dois porcento deste total. Keila (SEMAS) propõe fomentar mais campanhas
sobre o óleo para aumentarmos este índice. Agatha(SEMAS), complementa
que esta divulgação de coleta de óleo ainda não é efetiva por conta de uma
estruturação que está sendo elaborada pela secretaria, colocando mais
pontos de coleta para essa distribuição. Vale ressaltar que em licenciamento
ambiental nós pontuamos o máximo, nossa estrutura e técnicos estão
condizentes com toda demanda de licenciamento que existe, foram avaliadas
todas as licenças emitidas pela SEMAS. Keila (SEMAS) pontua que, a Causa
animal vai entrar no ICMS ecológico. Agatha (SEMAS) conclui dizendo que
saímos de décimo quinto para décimo oitavo, os munícipios que hoje
passaram a frente de Arraial do Cabo lideram poque possuem mananciais.
Arraial do Cabo solicitou que a conservação do mar entrasse em questão de
pontuação. Por fim, David Barreto (IFF), destaca a Ilha do Farol, que foi um
problema pra nós com uma proposta de mudança no SNUC, ali que já era
uma unidade de conservação de uma reserva ecológica, não conseguiu ser

categorizada para pontuar, ele sugere uma reclassificação para que se torne
uma unidade sustentável. Keila (SEMAS), relata que no plano nacional da
mata atlântica se fala muito em ilha do farol, diz que vale a pena retomar esse
contato entre, Marinha e INEA e que por mais que tenha qualquer tipo de
gravame ambiental na área, por ser uma área militar a marinha não perderia
essa autonomia. “TODOS OS PARTICIPANTES FORAM CONTEMPLADOS
PELA APRESENTAÇÃO DO ICMS ECOLÓGICO”. Não houve nenhuma
manifestação de nenhum integrante do conselho em relação a nenhum item
da pauta e nem para informes gerais, nada mais havendo a ser tratado,
Jorge de Oliveira (SEMAS) que estava presidindo a reunião na presente
data, agradeceu a presença de todos, dando por encerrada a assembleia, da
qual eu, Juliana de Oliveira Freitas Telles (SEMAS), lavrei a presente ata,
que lida e aprovada, será circulada para a assinatura dos membros do
Conselho Municipal de Meio Ambiente. A reunião teve seu áudio gravado.

Jorge Augusto da Costa Oliveira
Keila Ferreira da Silva

Marlon Oliveira de Souza
Aline Lazaro

Ramon Teixeira
Juliana de Oliveira Freitas Telles  

 
 

ATA 06/2023 - 06ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO
MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE DE 2023

ABERTURA DA SESSÃO: Ao vigésimo primeiro dia do mês de setembro de
dois mil e vinte e três, em segunda convocação às quatorze horas e trinta
minutos, a sexta Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Meio
Ambiente (CMMA) foi sediada na Secretaria Municipal do Ambiente e
Saneamento (SEMAS), situada na Rua Tokio, número setenta e seis, bairro
Praia dos Anjos (vulgo Baleia), realizada de forma presencial. VERIFICAÇÃO
DO QUÓRUM: Estiveram presentes: representando a Secretaria do
Ambiente e Saneamento (SEMAS)–Jorge Oliveira, Keila Ferreira, Juliana
de Oliveira Freitas Telles, Agatha Martins; representando a Fundação
Municipal de Meio Ambiente, Pesquisa, Ciência, Tecnologia, Esporte e
Lazer(FUNTEC)-Marlon Oliveira de Souza; representando o Projeto
Animal – Ramon Amorim; representando a sociedade civil-, Ana Célia
Martins; Senhora Bibiane; representando o projeto NEABC -Emídio
Sousa, Juliana Resende, Senhora Camila Senhor Edgar; representando
ASAERLA- Leonardo Heitor; representando a Prolagos, Senhor Pablo e
Senhora Sthefani. Participando em forma de videoconferência: Aline
Dias (Instituto de Pesquisas da Marinha), David Barreto (IFF). ORDEM
DO DIA: A assembleia foi iniciada com o Presidente do Conselho Municipal
de Meio Ambiente, via videoconferência Jorge Augusto da Costa Oliveira
cumprimentando a todos e a conferência dos conselheiros presentes e
assinatura de lista de presença. Foi realizada leitura da pauta, em seguida
foram abordados seus itens. Foi apresentado o item um - “Aprovação da ata
da reunião anterior”: Todos os presentes receberam a ata por e-mail para
uma leitura prévia, na presente data foram colhidas as assinaturas dos
conselheiros presentes em assembleia.” TODOS OS PRESENTES
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APROVARAM A ATA EM QUESTÃO”. Em seguida foi Jorge Oliveira
(SEMAS) passa a palavra para Keila Ferreira (SEMAS), que aborda o item
dois – “Plano de Investimento em Saneamento”: Ramon (Projeto
Animal), pede a palavra para tratar dois assuntos específicos fora da pauta e
é autorizado, os assuntos são: visita ao pesqueiro para vermos a situação dos
gatos para castração, o mesmo propõe uma ação conjunta para que se
resolva este problema de proliferação desses animais, Ramon (projeto
Animal) Calcula que existem hoje em torno de vinte e cinco animais na região
e diz que essa progressão é geométrica, foi proposto uma visita até o local
com a Juliana de Oliveira, coordenadora da causa animal, que sugeriu uma
visita ao local com um veterinário e o chefe da Fiscalização, o segundo
assunto abordado por Ramon(Projeto Animal), foi a questão dos quadrículos,
pois o mesmo está preocupado com a rota de passeio desses turistas, ele
acha que os pontos visitados estão depredando as áreas ambientais. Ramon
(Projeto Animal), complementa ainda, sobre os turistas estarem pilotando sem
carteira de motorista estes veículos, pede uma maior fiscalização quanto a
isso. Keila (SEMAS), ressalta que sobre o primeiro item levantado por
Ramon(Projeto Animal),toda política pública, leva um tempo para sua
implementação final, na área pública, por exemplo, este processo é muito
mais moroso, além disso essa política pública demanda também parceria,
para que tudo aconteça de forma mais eficaz, a mesma entende que a
expectativa dos protetores as vezes é muito maior que o nosso tempo,
inclusive cita que esta semana começamos uma campanha sobre abandono
de animais e não viu a fomentação disso nos grupos de protetores, inclusive,
a campanha foi bem massificada nas páginas da prefeitura e nossas redes
SEMAS, deixa claro que a culpa desses abandonos, não é da prefeitura,
porém entende que, podemos criar uma política pública para melhorar esta
questão, mas ratifica que a prefeitura não é culpada. Sugere uma união maior
nesse sentido para sairmos um pouco só da crítica e que possamos passar
para um processo de diálogo, em que se tragam os problemas e se
proponham as soluções, e que quando fazemos uma campanha dessas, se
torna hiper importante essa divulgação em massa, Juliana(SEMAS), destaca
que somente uma protetora compartilhou , inclusive me nove grupos de
mídias sociais, Keila(SEMAS) ressalta que precisamos unir esforços para o
mesmo fim, é importante falar que a política pública é integrativa, o protetor
precisa fazer também a sua parte nesse sentido, vale ressaltar que fechamos
a lei estruturante, hoje nossa clínica de castração é lei, trabalho nunca
realizado por nenhuma outra gestão. Precisamos de mãos para
completarmos essa política pública, Juliana (SEMAS) complementa que
precisamos muito dessa ajuda sim, pelo menos por enquanto, destaca que
tem muita dificuldade até de achar um lar temporário para atender as
cobranças de castrações desses animais de rua, enquanto não podemos
fazer esse pós operatório na clínica e que poucos protetores se dispõem a
isso, enquanto essa política pública não está completa, pois estamos
esperando contratações do processo seletivo realizado no município, se
compromete a fazer todas as castrações do pesqueiro se conseguirmos esse
suporte pós-operatório. Ana Célia (Protetora animal) pede a palavra e relata
que a estrutura maior nessa causa teria que vir do governo, pediu pra
abordarmos três assuntos, agradece pela criação da clínica, faz uma
colocação sobre o horário de funcionamento de cadastro e sugere que a
clínica abra na hora do almoço, Jorge Oliveira (SEMAS), pede a palavra e
diz que está à disposição para ajudar, sabia que ia ser muito cobrado por

saber que esta causa hoje talvez seja a mais polêmica do município, tanto é
que , só nós aceitamos trabalhar nela ,diz que a cobrança em alto nível só
engrandece nosso trabalho, por termos várias atividades acontecendo ao
mesmo tempo é mais que natural que as vezes não se dê conta
completamente de tudo, em questão ao horário de funcionamento,
Jorge(SEMAS), colocou que este horário de funcionamento foi amplamente
divulgado, diz que por ser um serviço novo no nosso município estamos
fazendo o máximo para chegar a perfeição deste trabalho, muitas das vezes
usa dos seus recursos pessoais para ajudar a causa, pede uma participação
maior da comunidade, mas deixa claro que a gestão da clínica é nossa, por
sermos uma clínica e não um hospital vinte quatro horas, funciona em horário
comercial, Jorge(SEMAS) sugere para ultrapassarmos essa fase de pauta,
para conseguirmos avançar, sugere ainda que tenha um protetor para
centralizar as informações para dialogarmos melhor sobre futuros avanços,
cita a ajuda que está sendo elabora juntamente com prefeito para os
protetores e pede ajuda nesse diagnóstico de mapeamento de todos da
causa animal, por exemplo: o que é mais necessário nessa ajuda, qual a
demanda maior, se é ração, lar temporário, para que possamos entender de
fato, pra isso não podemos ouvir um protetor só, precisamos que todos
estejam à mesa e dispostos a ajudar , volta a falar  que é uma política pública
nova e que precisamos construí-la juntos. Para fechar o assunto dos
Transportes levantado por Ramon(Projeto animal) e acabou ficando sem
resposta, Marlon(FUNTEC), relata que a FUNTEC e responsável pelas
pesquisas, quem faz as leis é a câmara, sugere um outro momento para
esclarecer essas dúvidas ainda ressalta que esse estudo de impacto é inédito
no Brasil, Keila(SEMAS), sugere que seja colocado essa assunto em pauta
em ouro momento com o apoio da FUNTEC.  Enfim a pauta de saneamento é
colocada em prática, pela equipe da Prolagos convidada, deixando claro que
esse conselho também é de saneamento, Stefani PROLADOS), agradece o
convite em nome da empresa, diz que é importante contextualizar como
funciona um contrato de concessão, inicia falando como tudo começou,
através de uma apresentação em slides que a própria trouxe, explana que o
contrato de concessão esse ano faz vinte e cinco anos, aconteceu através de
uma abertura de edital em noventa e seis e o início da operação começou em
maio de noventa e oito, sendo que este contrato possui cinco aditivos, dentre
eles foi incluído o terceiro aditivo que fala sobre a prorrogação do prazo , que
hoje vai até dois mil e quarenta e um e também existe o quinto termo aditivo
que foi o último, que incluiu a parte de esgotamento sanitário, que antes era
feito pelo próprio município, e a partir de dois mil e dezesseis passou para a
concessionaria, este é um documento público que qualquer um pode ter
acesso, possui todos os detalhes de cada termo aditivo. Foi abordado
também o assunto plano de investimento proposto pra agência reguladora
que foi aprovado pelos municípios, e neste momento Pablo, gerente
operacional da empresa, detém a palavra, o mesmo faz uma apresentação
básica através de slides de todo o sistema operado pela Prolagos, que é
responsável pela parte de saneamento, água e esgoto de cinco municípios da
região, Iguaba Grande, São Pedro da Aldeia, Arraial do cabo, Cabo Frio e
Armação dos Búzios, uma única estação de tratamento de água abastece
todas essas regiões. Pablo (Pro lagos) dá prosseguimento a apresentação
abordando vários assuntos, inclusive número de reservatórios, explica a
dinâmica desses reservatórios no verão, período de festas de fim de ano e
carnaval, aborda sobre o investimento previsto e o investimento unanime,
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diferencia o previsto como tudo que está previsto para ser executado e o
unanime, é algo que já passou pela aprovação dos cincos municípios e do
consórcio que é o mediador, do nosso contrato junto aos municípios, é
preciso que haja um consenso e uma avaliação de tudo que será realizado e
qual custo relacionado a esse investimento, essa aprovação e feita entre os
municípios, gestores municipais, consórcio Lagos São João e depois a
agência reguladora AGENERSA. No dia vinte e novo de junho de dois mil e
vinte um foi elaborado um novo plano e aguarda validação até o momento. A
ampliação da ETA foi um dos investimentos que estavam previstos e que
mesmo sem a aprovação como é um benefício e uma necessidade para a
população ele se incorporou aos investimentos emergenciais. Foram
mostradas aos participantes a ETA um, ETA dois, explica que nesse verão já
será aumentada essa capacidade de abastecimento. Pablo, explica que o
aumento da capacidade de abastecimento foi uma demanda do governo
atual, principalmente na região do segundo distrito, Sabiá, Caiçara, Rosa dos
Ventos, Monte Alto e outros, como havia uma precariedade de abastecimento
nos bairros citados, um investimento de forma emergencial, já está sendo
feito. Emídio (NEABC), questiona, que no mapa não consta um condomínio
que existe atrás do Valtelina, Laressa(SEMAS), diz que o projeto contempla o
local , só a licença que ainda não, esse ajuste será realizado em breve. Ainda
sobre abastecimento, Pablo (Prolagos), informa que na conta de água existe
um telefone para relações sobre abastecimento aos que clientes que desejam
fazer a reclamação de forma virtual e não podem ir até a loja. Foram
demonstrados todos os avanços que estão sendo feitos no município, gráficos
de investimento, novos projetos, redes separativas e afins, toda a
apresentação está disponível na SEMAS para toda a população que tiver
dúvidas sobre os próximos passos de investimento em saneamento em nosso
município. ”Não houve nenhuma manifestação de nenhum integrante do
conselho em relação a nenhum item da pauta e nem para informes gerais,
nada mais havendo a ser tratado, Jorge de Oliveira (SEMAS) que estava
presidindo a reunião na presente data, agradeceu a presença de todos,
dando por encerrada a assembleia, da qual eu, Juliana de Oliveira Freitas
Telles (SEMAS), lavrei a presente ata, que lida e aprovada, será circulada
para a assinatura dos membros do Conselho Municipal de Meio Ambiente. A
reunião teve seu áudio gravado.

Jorge Augusto da Costa Oliveira
Keila Ferreira da Silva

Marlon Oliveira de Souza
Emídio Fernandes de Sousa

Ramon Teixeira
Juliana de Oliveira Freitas Telles

 
 
 

ATA 07/2023 - 07ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO
MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE DE 2023

ABERTURA DA SESSÃO: Ao quinto primeiro dia do mês de outubro de dois
mil e vinte e três, em segunda convocação às quatorze horas e trinta minutos,
a quinta Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Meio Ambiente
(CMMA) foi sediada na Secretaria Municipal do Ambiente e Saneamento

(SEMAS), situada na Rua Tokio, número setenta e seis, bairro Praia dos
Anjos (vulgo Baleia), realizada de forma presencial. VERIFICAÇÃO DO
QUÓRUM: Estiveram presentes: representando a Secretaria do
Ambiente e Saneamento (SEMAS)–Jorge Oliveira, Keila Ferreira, Juliana
de Oliveira Freitas Telles; representando a Fundação Municipal de Meio
Ambiente, Pesquisa, Ciência, Tecnologia, Esporte e Lazer (FUNTEC)-
Marlon Oliveira de Souza; representando o Projeto Animal – Ramon
Amorim; representando a sociedade civil- Bibiana Ferreira, Ana Célia
Martins; representando a Associação Raízes -Aline Lazaro, Senhor
Edgar, Emídio Fernandes. Participando em forma de videoconferência:
Aline Dias (Instituto de Pesquisas da Marinha), David Barreto (IFF).
ORDEM DO DIA: A assembleia foi iniciada com o Presidente do Conselho
Municipal de Meio Ambiente, via videoconferência Jorge Augusto da
Costa Oliveira cumprimentando a todos e a conferência dos conselheiros
presentes e assinatura de lista de presença. Foi realizada leitura da pauta, em
seguida foram abordados seus itens. Foi apresentado o item um -
“Aprovação da ata da reunião anterior”: Todos os presentes receberam a
ata por e-mail para uma leitura prévia, na presente data foram colhidas as
assinaturas dos conselheiros presentes em assembleia.” TODOS OS
PRESENTES APROVARAM A ATA EM QUESTÃO”. Em seguida foi Jorge
Oliveira (SEMAS) passa a palavra para , Leonardo Heitor (ASAERLA), que
aborda o item dois – “ Apresentação de Proposta de Reservatório de
chuvas”: Leonardo Heitor (ASAERLA):cumprimenta a todos os
participantes presentes pessoalmente e por videoconferência, em seguida
apresenta por slides a proposta de reservatório de águas de chuva, ressalta
que, em Cabo Frio, participou de um projeto de lei, que logo depois se tornou
lei efetivamente, que trata de uma revisão do código de obras, justamente na
área hidráulica, que prevê um reservatório de aproveitamento de águas de
chuva, trata-se de uma lei Estadual que pode se adequar a qualquer
município. Dentre vários tópicos, Leonardo Heitor(ASAERLA), destaca o
primeiro ponto que fala sobre alagamentos, dá uma breve explicação sobre o
título que nada mais é do que, o acúmulo de água nas ruas, mostra vários
exemplos através de imagens do seu material, que são projetadas, para todos
os presentes, destaca que esses alagamentos geram problemas em canais
de drenagem que prejudicam a saúde e o turismo, além de problemas sociais
, pois a chuva inunda casas, além disso, quando há fortes chuvas, nosso
sistema misto, transbordam água e esgoto juntos. Leonardo Heitor
(ASAERLA), deixa claro que este assunto, não é um assunto novo e que
existem vários decretos que tratam da impermeabilização dos municípios,
inclusive existe uma lei de dois mil e vinte que foi debatida em Cabo Frio e já
se encontra no código de obras de Cabo Frio, a mesma realiza o retardo de
águas de chuva, que faz a descarga paulatina de água na rede pública,
resumindo, quando a obra é unifamiliar, e sua cobertura é maior de cem
metros quadrados, será exigido o reservatório, caso seja uma reforma maior
que cem metros quadrados, também será exigido o reservatório, quando vinte
e cinco por cento do terreno unifamiliar for permeável, precisará apenas do
reservatório de acumulação, dentre outras especificações mostradas através
do slide. Já para edifícios, que adequam várias famílias, construções
comerciais ou públicas, maiores que trezentos e sessenta metros quadrados,
serão exigidos dois reservatórios, ou seja, para quem impermeabiliza muito,
arca com este custo, o ônus é transferido de acordo com o uso. Esta água
servirá, para descarga sanitária, lavagem de pisos, lagos ornamentais,
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cuidados com jardins, combate a incêndios, torres de resfriamento, sistema
central de ar condicionados, dentre outras finalidades. Para todos esses usos,
faria mais sentido as águas do reservatório em uso, do que as águas tratadas
da concessionária, com um custo bem menor. Leonardo Heitor (ASAERLA):
Continua suas pontuações através do seu material, mostrando a todos os
presentes os benefícios do uso dos reservatórios da água de chuva, de custo
para população e os órgãos públicos, ambos respectivamente diminuiriam o
valor de suas contas de água. “TODOS OS PRESENTES FORAM
CONTEMPLADOS COM A APRESENTAÇÃO POR SLIDES.” Dando
prosseguimento a assembleia, foi passada a palavra para, Agatha Martins
(SEMAS), que abordará o Item três- “Andamento do Plano de
Saneamento Básico”: É iniciado então o tema, com o plano de resíduos da
mata atlântica e das UCS, Agatha Martins (SEMAS): relata que o plano de
gerenciamento de resíduos já foi criado e está em processo de atualização, e
em fase de contratação esperando a empresa que irá executá-lo, ele se
encontra dentro do nosso plano de saneamento, atendendo o novo marco
legal, e até dois mil e vinte e quatro podemos adequá-lo a um novo, a equipe
da SEMAS está criando um plano municipal de coleta seletiva, com
levantamento de todos os dados existentes e que colaboram para essa
implantação, este plano está sendo encaminhando à comissão de
saneamento para análise, em relação a coleta seletiva, existe uma coleta
seletiva solidária, onde são coletados estes resíduos de porta a porta e estão
sendo feitos ajustes para melhorar esse índice de coleta seletiva que hoje é
feita pela cooperativa, a coleta de lixo orgânico ainda não existe a nível
municipal, devida falta de área do município para manejo desses resíduos,
Agatha Martins (SEMAS): cita o forno de pirólise, existem dois tipos de
queima na questão de gestão de resíduos, a queima por incineração, feita
com a presença de oxigênio e gera gases, e tem a queima da pirólise, que é
uma queima feita por indução em um local fechado, temperatura controlada
em altas temperaturas, ela produz três principais produtos, não gera queima
de gases danosos, gera gás, gera óleo, gera carvão, aqui no município, existe
uma planta piloto de pirólise, o resíduo deste plano será utilizado para ajudar
áreas devastadas. Serão utilizados também, resíduos de poda, um resíduo
bem orgânico que pode até ser utilizado como biofertilizante, recuperará
áreas devastadas do município. A área do antigo lixão, está em fase de
remediação pela FUNTEC, Agatha (SEMAS): também cita o projeto de coleta
de óleo que está em fase de criação de resolução para que ele possa
adentrar hotéis, restaurantes, pousadas e quiosques. Em relação a mata
atlântica, hoje contamos com um diagnóstico de tudo que precisa ser feito,
foram estudados onze municípios mais Rio das Ostras. O plano foi
oficialmente publicado em dois mil e dezessete, foi aprovado duas vezes pelo
conselho municipal de meio ambiente em ata, pois de acordo com ICMS ele
precisa dessa aprovação, conta com doze fichas e cada ficha mostra uma
área do município, com ações a serem realizadas neste local, Agatha
(SEMAS): mostra todas as fichas e áreas em slides aos presentes, ao todo
foram mostradas cinquenta e uma ações. “TODOS OS PRESENTES FORAM
CONTEMPLADOS COM A APRESENTAÇÃO EM SLIDE.” Não houve
nenhuma manifestação de nenhum integrante do conselho em relação a
nenhum item da pauta e nem para informes gerais, nada mais havendo a ser
tratado, Jorge de Oliveira (SEMAS) que estava presidindo a reunião na
presente data, agradeceu a presença de todos, dando por encerrada a
assembleia, da qual eu, Juliana de Oliveira Freitas Telles (SEMAS), lavrei a

presente ata, que lida e aprovada, será circulada para a assinatura dos
membros do Conselho Municipal de Meio Ambiente. A reunião teve seu áudio
gravado.

Jorge Augusto da Costa Oliveira
Keila Ferreira da Silva

Marlon Oliveira de Souza
Aline Lazaro

Emídio Fernandes
Juliana de Oliveira Freitas Telles

ATA 08/2023 - 08ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO
MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE DE 2023

ABERTURA DA SESSÃO: Ao vigésimo terceiro dia do mês de novembro de
dois mil e vinte e três, em segunda convocação às quatorze horas e trinta
minutos, a quinta Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Meio
Ambiente (CMMA) foi sediada na Secretaria Municipal do Ambiente e
Saneamento (SEMAS), situada na Rua Tokio, número setenta e seis, bairro
Praia dos Anjos (vulgo Baleia), realizada de forma presencial. VERIFICAÇÃO
DO QUÓRUM: Estiveram presentes: representando a Secretaria do
Ambiente e Saneamento (SEMAS)–Jorge Oliveira, Keila Ferreira, Juliana
de Oliveira Freitas Telles; representando a Fundação Municipal de Meio
Ambiente, Pesquisa, Ciência, Tecnologia, Esporte e Lazer (FUNTEC)-
Marlon Oliveira de Souza; representando o Projeto Animal – Ramon
Amorim; representando a sociedade civil- Bibiana Ferreira, Ana Célia
Martins; representando a Associação Raízes -Aline Lazaro, Senhor
Edgar, Emídio Fernandes. Participando em forma de videoconferência:
Aline Dias (Instituto de Pesquisas da Marinha), David Barreto (IFF).
ORDEM DO DIA: A assembleia foi iniciada com o Presidente do Conselho
Municipal de Meio Ambiente, via videoconferência Jorge Augusto da
Costa Oliveira cumprimentando a todos e a conferência dos conselheiros
presentes e assinatura de lista de presença. Foi realizada leitura da pauta, em
seguida foram abordados seus itens. Foi apresentado o item um -
“Aprovação da ata da reunião anterior”: Todos os presentes receberam a
ata por e-mail para uma leitura prévia, na presente data foram colhidas as
assinaturas dos conselheiros presentes em assembleia.” TODOS OS
PRESENTES APROVARAM A ATA EM QUESTÃO”. Em seguida foi Jorge
Oliveira (SEMAS) passa a palavra para , Keila Ferreira(SEMAS), que
aborda o i tem dois  –  “ ICMS Ecológico”:  Kei la  Ferreira
(SEMAS):cumprimenta a todos os participantes presentes pessoalmente e
por videoconferência, em seguida, Keila Ferreira (SEMAS), inicia a pauta
explicando que o ICMS ecológico é composto por cinco indicadores gerais, as
ações da secretaria foram aprovadas dentro desses índices, Keila Ferreia
(SEMAS), mostra a premiação recebida pela SEMAS que ficará em breve na
sala do prefeito. No geral o município ficou em décimo oitavo de noventa e
dois municípios participantes, vale ressaltar que, no índice de qualidade de
sistema municipal de Meio Ambiente, nosso município ficou entre os dez
primeiros, em relação ao índice de tratamento de esgoto, a SEMAS mandou
uma carta esta semana para a Prolagos, para que sejam tratados os assuntos
do sistema terciário de esgoto, que inclusive é uma condicionante da nossa
licença, nessas tratativas cogita-se também a mudança de local da ETE, para
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isso está sendo realizada uma avaliação financeira para um nova estrutura,
possivelmente será viável a troca, com estimativa de três anos para
finalização, no final deste verão já está programado o início do processo de
licenciamento. Finalizando a pauta, Keila Ferreira (SEMAS), agradece a
todos e ressalta que essa conquista é de todos e não somente da secretaria.
Sobre o plano de saneamento básico, Keila (SEMAS), destaca que temos um
processo administrativo em aberto, para contratação de uma revisão, a
equipe da FUNTEC junto com a equipe SEMAS, já desenvolveram em
conjunto um ETP e um Termo de Referência para seguir todos os critérios
requisitados, este processo está em tramitação, com estimativa de gastos
financeiros em torno de seiscentos mil, no momento o processo segue em
duas linhas , contratação pela prefeitura ou pelo FUNDRI, já que
anteriormente a verba utilizada foi desse Fundo de Recursos Hídricos,
seguindo o assunto , Keila (SEMAS), comente sobre o cronograma do plano
municipal de gerenciamento de resíduos, que tem hoje diversos itens a serem
cumpridos, um deles é o plano de recuperação de área degradada do nosso
antigo lixão, vale ressaltar que, este plano está dentro do nosso PLAMSAB, já
que a lei permite que um munícipio de ate cinquenta mil habitantes possa ser
em conjunto, a equipe da FUNTEC com suporte da Prolagos conseguiu fazer
um diagnóstico para abertura de um processo administrativo para esta
recuperação. Além disso tivemos um avanço no plano de coleta seletiva e em
primeira mão, na primeira semana de dezembro haverá um lançamento de
projeto em parceria com a Heineken, onde serão reaproveitados vidros, em
comodato será disponibilizado um equipamento que tritura o vidro, não só das
garrafas de cerveja, como garrafas de vinho entre outros recipientes de vidro,
nas praias serão espalhadas bombonas para vidro e a cooperativa fará essa
coleta, aumentando essa relação cooperativa e fábrica sendo assim o suporte
financeiro aumentaria. A ideia deste plano é fazer também uma campanha
para a população em geral saber como acessar e interagir, inclusive já existe
uma rota dessa coleta e poucos têm conhecimento, Dilcimar do Santos
(FIPAC), faz uma pergunta, tem dúvidas pra onde esse vidro triturado iria,
Keila(SEMAS), responde que hoje, esse resíduo vai direto para São Pedro e
que hoje estamos licenciando um transbordo por conta do período de verão,
estamos começando também o processo de licenciamento de RCC e de
resíduos de poda, um ponto importante nisso tudo é o biofertilizante, estamos
iniciando um processo de produção de mudas no horto municipal com este
resíduo, SR. Edgar (NEABC), questiona se esse fertilizante será colocado
direto na rede de esgoto, Keila (SEMAS), reponde que o fertilizante é o
resíduo final do sistema de tratamento de esgoto, explica que existe um
projeto piloto que essa massa poderá ser usada para recuperação de áreas
degradadas, essa massa que é um biofertilizante pode ser usada por exemplo
na área que queremos recuperar do lixão. Leonardo Heitor (ASAERLA),
pergunta se o vidro será separado por cor, voltando ao assunto do projeto
Heineken, Keila (SEMAS), responde que os responsáveis pelo projeto
explicaram que não precisariam separa os vidros por cores, José Mário
(SEHAB), destaca que eles devem ter uma tecnologia avançada, já que só
tinha visto o processo de trituração de vidros separados por cor, Keila
(SEMAS), acha muito pertinente as colocações sobre o assunto, pois
questionará como será feito o processo nesta parte. Item três- “Atualização
da Comissão do PROMEA”: É iniciado então o tema, Keila (SEMAS),
explixa que tínhamos uma comissão, essa comissão não funcionou
plenamente como gostaríamos, e vai ser necessária uma modificação, então

hoje no conselho precisamos aprovar uma nova comissão, para retomarmos
os assuntos do plano, foi sugerido para o novo PROMEA, um membro da
SEMAS, um membro da Secretária de Educação, a FUNTEC que já fazia
parte anteriormente, e Keila (SEMAS) propõe algum membro da Raízes,
Camila (NEABC) demonstra o interesse da associação em participar e logo
em seguida Daniele (PESCARTE) também se pronuncia, com interesse em
participar, logo após então, Keila (SEMAS) nomeia a comissão, Agatha
Martins Será membro da SEMAS, FUNTEC manterá o Marlon Souza,
Camila Cristina  será a membra da NEABC e Pescarte será a Daniele
Catanhede, Sr. Joel da APAMA, demonstra interesse em participar da
comissão, ninguém se opõe. TODOS OS PRESENTES APROVARAM A
NOVA COMISSÃO DO PROMEA. Joel (APAMA), pede a palavra para uma
pergunta, questiona sobre as tabuas que seguram resíduos e se certificou
também que essas tabuas seguram também tilápias, além do esgoto ir pra
lagoa, as tilápias podem ir pra lagoa também e causar danos aos pescadores,
pergunta se é o INEA que tem que responder sobre essas questões, Keila
(SEMAS) , dia que nós enquanto conselho podemos cobrar respostas sobre o
assunto. Keila (SEMAS) sugere a Jorge Oliveira (SEMAS) e aos demais
conselheiros,  com o plano de resíduos da mata atlântica e das UCS, Agatha
Martins (SEMAS): relata que o plano de gerenciamento de resíduos já foi
criado e está em processo de atualização, e em fase de contratação
esperando a empresa que irá executá-lo, ele se encontra dentro do nosso
plano de saneamento, atendendo o novo marco legal, e até dois mil e vinte e
quatro podemos adequá-lo a um novo, a equipe da SEMAS está criando um
plano municipal de coleta seletiva, com levantamento de todos os dados
existentes e que colaboram para essa implantação, este plano está sendo
encaminhando à comissão de saneamento para análise, em relação a coleta
seletiva, existe uma coleta seletiva solidária, onde são coletados estes
resíduos de porta a porta e estão sendo feitos ajustes para melhorar esse
índice de coleta seletiva que hoje é feita pela cooperativa, a coleta de lixo
orgânico ainda não existe a nível municipal, devida falta de área do município
para manejo desses resíduos, Agatha Martins (SEMAS): cita o forno de
pirólise, existem dois tipos de queima na questão de gestão de resíduos, a
queima por incineração, feita com a presença de oxigênio e gera gases, e tem
a queima da pirólise, que é uma queima feita por indução em um local
fechado, temperatura controlada em altas temperaturas, ela produz três
principais produtos, não gera queima de gases danosos, gera gás, gera óleo,
gera carvão, aqui no município, existe uma planta piloto de pirólise, o resíduo
deste plano será utilizado para ajudar áreas devastadas. Serão utilizados
também, resíduos de poda, um resíduo bem orgânico que pode até ser
utilizado como biofertilizante, recuperará áreas devastadas do município. A
área do antigo lixão, está em fase de remediação pela FUNTEC, Agatha
(SEMAS): também cita o projeto de coleta de óleo que está em fase de
criação de resolução para que ele possa adentrar hotéis, restaurantes,
pousadas e quiosques. Em relação a mata atlântica, hoje contamos com um
diagnóstico de tudo que precisa ser feito, foram estudados onze municípios
mais Rio das Ostras. O plano foi oficialmente publicado em dois mil e
dezessete, foi aprovado duas vezes pelo conselho municipal de meio
ambiente em ata, pois de acordo com ICMS ele precisa dessa aprovação,
conta com doze fichas e cada ficha mostra uma área do município, com
ações a serem realizadas neste local, Agatha (SEMAS): mostra todas as
fichas e áreas em slides aos presentes, ao todo foram mostradas cinquenta e
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uma ações. “TODOS OS PRESENTES FORAM CONTEMPLADOS COM A
APRESENTAÇÃO EM SLIDE.” Não houve nenhuma manifestação de
nenhum integrante do conselho em relação a nenhum item da pauta e nem
para informes gerais, nada mais havendo a ser tratado, Jorge de Oliveira
(SEMAS) que estava presidindo a reunião na presente data, agradeceu a
presença de todos, dando por encerrada a assembleia, da qual eu, Juliana de
Oliveira Freitas Telles (SEMAS), lavrei a presente ata, que lida e aprovada,
será circulada para a assinatura dos membros do Conselho Municipal de
Meio Ambiente. A reunião teve seu áudio gravado.

Jorge Augusto da Costa Oliveira
Keila Ferreira da Silva 

Marlon Oliveira de Souza
Aline Lazaro 

Emídio Fernandes
Juliana de Oliveira Freitas Telles

RESOLUÇÕES

RESOLUÇÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA
SOCIAL N.º 02/2024

“Dispõe sobre a aprovação total do Plano de Ação para Cofinanciamento
Estadual de dois mil e vinte quatro (2024).”
O Conselho Municipal de Assistência Social do Município de Arraial do
Cabo/RJ, no dia 13 de março de 2024 no uso de atribuições conferidas pela
Lei Municipal n.º 1.212/01, através do seu Presidente resolve:
Art.1 – Instituir e tornar público a aprovação do Plano de Ação para
Cofinanciamento Estadual de dois mil e vinte quatro (2024), sem ressalvas.
Art. 2 – Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Paulo Silva
Presidente do Conselho Municipal de Assistência Social

RESOLUÇÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA
SOCIAL N.º 03/2023

“Dispõe sobre a aprovação total do Demonstrativo Sintético Anual da
Execução Físico-Financeira para o Cofinanciamento do Governo do Estado
do Rio de Janeiro do ano de dois mil e vinte três (Prestação de Contas
Estadual – 2023).”
O Conselho Municipal de Assistência Social do Município de Arraial do
Cabo/RJ, no dia 13 de março de 2024 no uso de atribuições conferidas pela
Lei Municipal n.º 1.212/01, através do seu Presidente resolve:
Art.1 – Instituir e tornar público a aprovação do Demonstrativo Sintético Anual
da Execução Físico-Financeira para o Cofinanciamento do Governo do
Estado do Rio de Janeiro do ano de dois mil e vinte três (Prestação de Contas
Estadual – 2023), sem ressalvas.
Art. 2 – Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Paulo Silva
Presidente do Conselho Municipal de Assistência Social

EXTRATOS

ERRATA DO EXTRATO DE RECONHECIMENTO E
RATIFICAÇÃO DA INEXIGIBILIDADE Nº023/2024

Onde se lê: 
“Processo nº: 2102/2024”
Leia-se:
““Processo nº: 2105/2024”

EXTRATO DO RECONHECIMENTO E RATIFICAÇÃO DA
INEXIGIBILIDADE Nº 27/2024

Onde se lê: 
“1.2. Do Objeto: Contratação de 01 (três) apresentação do cantor “JUCEIR
JR.”,  por  inexigibilidade,  que  fará  parte  da  grade  shows  da 
programação
musical  do  Festival  da  lula  2024,  que  acontecerá  de  28  a  31  de 
março  de
2024,  nas condições estabelecidas no Termo de Referência.”
Leia-se:
“1.2.  Do Objeto: Contratação de 01 (uma) apresentação do cantor “JUCEIR
JR.”,  por  inexigibilidade,  que  fará  parte  da  grade  shows  da 
programação musical  do  Festival  da  lula  2024,  que  acontecerá  de  28  a 
31  de  março  de 2024,  nas condições estabelecidas no Termo de
Referência.”

EXTRATO DO TERMO DE CONTRATO N°: 052/2024

EXTRATO DE TERMO DE CONTRATO
PROCESSO N°: 1305/2024
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE ARRAIAL DO CABO
CONTRATADA: SOLARTE COMERCIO E SERVIÇOS LTDA
OBJETO: O presente contrato administrativo tem por objeto a Contratação de
empresa especializada em prestação de serviço de materiais gráficos e
comunicação visual, a fim de atender as demandas da Secretaria Municipal
de Governo, conforme proposta comercial e condições, quantidades e
especificações constantes no Termo de Referência – ANEXO I, do Edital de
Pregão – Sistema de Registro de Preços nº 041/2023, que para todos os fins
e efeitos legais, são partes integrantes deste contrato;
PRAZO DE VIGÊNCIA CONTRATUAL: O prazo de vigência do contrato será
de 12 (doze) meses, contados a partir da data de assinatura do presente
contrato;
VALOR DA CONTRATAÇÃO: O valor global de R$ 143.027,45 (cento e
quarenta e três mil, vinte e sete reais e quarenta e cinco centavos),

EXTRATO DE TERMO ADITIVO

EXTRATO DO 2º TERMO ADITIVO  AO CONTRATO Nº: 112/2022
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PROCESSO N°: 008/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE ARRAIAL DO CABO
CONTRATADA: EDITORA A NOTICIA LTDA
CLÁUSULA PRIMEIRA: DO OBJETO
O presente Termo Aditivo tem por objeto a renovação da Contratação de
Jornal Diário de grande circulação dentro do Estado do Rio de Janeiro para
publicação de matérias e/ou anúncios oficiais de interesse do Município de
Arraial do Cabo, tais como aviso de editais de licitações, extratos de
contratos, extratos de termos aditivos, intimações, advertências, suspensões
e outros congêneres.
CLÁUSULA SEGUNDA: DO PRAZO
Fica prorrogado o presente contrato por 12 (doze) meses, iniciando-se no dia
01/04/2024 e findando-se no dia 31/03/2025.
CLÁUSULA TERCEIRA – DO VALOR
O valor do presente aditivo permanecerá o mesmo, com o valor global de R$
25.600,00 (vinte e cinco mil, seiscentos reais).

EXTRATO DO 1º TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº 370/2023

EXTRATO DE TERMO ADITIVO                                     
PROCESSO N°: 6616/2023
CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
CONTRATADA: STORE HOUSE DISTRIBUIDORA LTDA ME
CLÁUSULA PRIMEIRA: DO OBJETO
Aquisição de mobiliário, para atendimento das 13 (treze) unidades escolares,
dentre elas 04 (quatro) creches, salas de recursos multifuncionais, conselhos,
Centro Educacional Municipal Manoel Camargo, Casa de Vidro, Anexo
Cultural, Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Ciência e Tecnologia,
novas escolas, creches e salas multimídias.
CLÁUSULA SEGUNDA – DA SUPRESSÃO
A presente supressão tem por objeto renunciar a contratação do item de
mobiliário destinado a Subsecretaria de Esporte, conforme tabela abaixo: 

ITEM DESCRIÇÃO QTD VALOR TOTAL SETOR SOLICITANTE

23 Cadeira base fixa com braço 4 R$ 180,00 R$ 720,00 Sub Sec. De Esporte

70 Mural de avisos 6 R$ 570,00 R$ 3.420,00 Sub Sec. De Esporte

100 Bebedouro 4 torneiras 2 R$ 2.880,00 R$ 5.760,00 Sub Sec. De Esporte

O valor total da supressão ao montante global será de R$ 9.900,00 (nove mil
e novecentos reais)


